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证券代码：001326                                证券简称：联域股份         

深圳市联域光电股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：2023-002 

投资者关系活动类

别 

 

☑特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他           

活动参与人员 

1、长城证券股份有限公司：王龙 

2、长城证券股份有限公司：花江月 

3、博时基金管理有限公司：肖瑞瑾 

4、国联基金管理有限公司：刘野 

5、宝盈基金管理有限公司：李巍宇 

时间 2023年 12 月 20日 

地点 
深圳市宝安区燕罗街道罗田社区象山大道 172 号正大安

工业城 6栋 6楼会议室 

形式 现场交流 

上市公司接待人员

姓名 

1、董事、副总经理、董事会秘书：甘周聪先生 

2、财务总监：谭云烽先生 

3、财务副总监：李群艳女士 

4、证券事务代表：黄慧颖女士 

5、法务：周雪松女士 

投资者关系活动主

要内容介绍 

1、行业数据显示，中大功率 LED 海外市场未来空

间广阔，请问海外新增的市场需求来源是什么？ 

答：近十年来，我国进一步加大对节能照明工程的

推广，以 LED 照明为代表的节能照明产品在技术进步下

得到广泛使用。 

而海外地区相比而言 LED 照明渗透率较低，略晚于
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我国 LED 推广及替换阶段。在全球节能环保理念贯彻、

各国行业政策扶持及智能照明兴起的背景下，海外地区

具备更高的替换需求。 

2、公司的原材料灯珠、电源采购价格波动如何？ 

答：目前，灯珠相关的产业链完善、市场竞争充分，

供给价格相对稳定。电源的平均采购价格主要与电源功

能、功率、品牌以及大宗商品价格等因素相关。 

3、公司原材料电源全部来自公司子公司供应吗？ 

答：公司生产所需的电源一部分来自公司子公司，

另外一大部分中高功率的电源主要是通过外部采购获

得。 

4、未来公司的业绩增长点是？ 

答：户外、工业 LED 照明产品在北美渗透率相对较

低，目前尚处于高速发展的阶段，未来整体市场需求依

然较大。公司主攻的北美市场消费能力强，为中国 LED

照明的最大出口目的地。公司作为全球最大市场-北美市

场中领先的户外、工业照明制造商，也将持续受益于行

业高增长。 

同时，公司已经布局的植物照明、体育照明、防爆

照明等特种照明领域，国外渗透率也较低，未来，也将

迎来快速发展期。 

5、公司主要通过什么方式开拓新客户? 

答：公司以 ODM 模式为客户提供 LED 照明产品，因

主要客户集中于国外，公司主要通过展会、互联网推广、

客户来访等方式获取新的潜在客户。 

6、公司三季度业务增长较快的原因是? 

答：公司 2023年三季度业务增长较快的主要原因是

（1）公司存量客户库存逐步消化，需求回升，下单量增

加；（2）公司业务员积极开拓新客户成效渐显；（3）

人民币汇率波动也对公司业绩有一定的影响。 
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7、面对潜在竞争对手逐步进入北美市场，公司未

来如何守住在北美的先发优势？ 

答：户外、工业及特种照明领域产品对稳定性、可

靠性要求较高，客户尤其是国际知名品牌商对供应商的

资质要求普遍较高，多采用严格的供应商认证制度，认

证过程较为严格，认证周期较长，从商务接触到产品下

单、批量供货一般需 2-5 年，对供应商的设计、研发、

生产、质量、交付能力、管理体系等全方位进行审核。

一旦生产企业完成认证并进入品牌商的供应商名录后，

品牌商在后续产品的技术改进、更新换代和备件采购等

方面对合格供应商存在一定的技术和产品依赖。因此客

户通常会与其建立较为长期稳定的合作关系。 

未来公司也将持续巩固在北美市场的先发优势。在

技术端，公司将持续提升配光、散热、结构设计等核心

技术能力，并进一步提升产品智能化应用水平；在产品

端，公司将根据日益多元化的户外、工业照明应用场景

完善和补充产品线，布局植物照明、体育照明、防爆照

明等特种照明领域，为客户提供引领市场前沿的产品设

计和产品方案；在客户端，聚焦客户定制化需求，实现

快速响应、快速交付，并通过客户销售网络覆盖全球市

场。 

8、公司何时开始实施“大客户战略”？成效如何？ 

答：2018 年公司开始实施大客户战略。自 2018 年

至今，公司客户数量已经从以中小型客户为主的千余家，

优化至二百余家，同时，中大型客户的集中度逐步提升。

公司已成功开拓北美及国际众多知名品牌客户，销售收

入实现大幅增长，“大客户战略”成效显著。 

9、公司未来是否考虑自建厂房、生产线？ 

答：公司本次 IPO 募集资金将用于智能照明生产总

部基地项目、研发中心建设项目及补充流动资金项目。
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其中，公司通过实施“智能照明生产总部基地项目”新

建生产总部、购置先进生产设备，建立起高效、自动化

的生产基地，扩充公司产能，提升公司整体运营水平。 

10、公司未来是否会考虑实施股权激励？ 

答：公司高度重视对员工多样化的激励，未来将根

据资本市场环境、公司业务发展及经营情况适时推出股

权激励计划，并按照规定及时履行信息披露义务。 

附件清单（如有） 无 

日期 2023年 12 月 20日 

 

 

 

 


